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■首席记者 缪星象

市委书记陈胜峰在昨日开幕的市第十四次党代会上，总结了市第十三次党代会以来的工作，提
出了今后五年的奋斗目标“加快融合发展，打造至美瑞安”和五大战略举措。与会的党代表们既为
过去五年所取得的成就而鼓舞，也对未来五年的目标充满信心。围绕报告中提出的今后五年的战
略举措，代表们纷纷畅谈感受，提出建议。
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【报告摘要】
织密织牢社会救助、

社会福利和优抚安置等民

生 保 障 网 ，抓 好 慈 善 、殡

改、残疾人、红十字、志愿

服务等工作。

强化综合治理，深化

平安瑞安建设，推行基层

治理一网化模式，积极构

建“人防+技防”的立体化

社会治安防控体系，创新

群防群治，加强安全生产、

消防安全、食品药品安全

等领域的日常监管。

【代表有话说】
陈诒昆代表（市慈善

总会会长）：
慈 善 事 业 是 社 会 文

明 、和 谐 的 重 要 组 成 部

分。在市委、市政府的高

度重视，社会各界爱心人

士的积极参与下，我市慈

善工作一直处于温州各县

（市、区）前列。无论是公

众的参与度、慈善捐赠的

数量、慈善救助的力度、慈

善活动的社会效益方面，

成绩显著。全市的志愿服

务队伍日益壮大，深受群

众欢迎。今后，我们将认

真贯彻落实党代会精神，

继续努力创新，奋发有为，

为我市慈善事业迈上新台

阶做出更大的贡献。

陈丰代表（塘下镇罗
凤办事处党委书记）：

平安创建对于保持社

会和谐稳定非常重要。塘

下镇厂区密集、流动人口

很多，在社会治理方面仅

靠镇、办事处来管理，比较

吃力。近年来，塘下镇在

出租房消防安全整治中，

形成了一套切实有效的网

格化管理办法，通过发动

企业、基层党员和村干部

参与管理，上下合力，责任

具 体 到 人 ，成 效 比 较 显

著。我觉得这个经验可以

复制，不仅适用于出租房

消防安全整治，也可以借

鉴到食品安全、安全生产

等领域，这对社会和谐稳

定会有很大助力。

加快融合发展 打造至美瑞安
代表热议党代会报告

【报告摘要】
瑞安要始终把发展实体

经济作为第一要务，主动顺

应大数据、云计算、物联网的

新趋势，积极推动产业跨界

式、智能型、信息化发展，着

力建设智慧瑞安、打造智造

之都。

大力发扬工匠精神。扩

大高质量产品供给，加强品

牌建设，鼓励企业把产品做

优做精，形成独有的比较优

势，努力争当细分市场的“单

打 冠 军 ”，打 造 持 续 创 新 的

“百年老店”。

【代表有话说】
陈凤仙代表（浙江长城换

向器有限公司副总经理）：
这几年党和政府一直都很

关注实体经济，出台了不少扶

持政策，这让踏踏实实做实体

经济的企业安心不少。从微观

层面来说，如今瑞安企业非常

重视产品质量，工艺上、材料上

都精益求精。企业走出口、走

高端路线，产品质量肯定最重

要。实体经济是社会经济的基

础、产品质量是企业发展的基

础，抓住这两个基础，不会错。

李瑞平代表（温州三联

锻 造 有 限 公 司 技 术 部 负 责
人、党支部书记）：

转型升级，瑞安诸多传统行

业一直在做。锻造行业是典型

的劳动密集型产业，按老办法、老

工艺生产，不仅产量难以提高，效

益也差，和欧美等发达国家相比

差距很大，必须用高科技手段改

变生产方式。报告提出要“打造

智慧智造之城”，这对于很多瑞安

企业都是一个启示。现在技改

的优惠政策比以前好多了，扶持

力度也很大，惠及诸多中小型企

业。对于我们企业来讲，接下来

“机器换人”肯定是发展的重点。

【报告摘要】
要 树 立“ 经 营 城 市 ”理

念，坚持以人的城镇化为核

心，坚定不移推动城市向北

融合、向东拓展，不断提升区

域集聚整合水平，实现紧凑

型、高品质、可持续发展。

全 面 加 快 城 市 有 机 更

新，持续推进三改一拆、低效

用地再开发，强势开展大拆

大整六大专项行动。

【代表有话说】
黄文伟代表（塘下凤士

村村民）：
塘下镇毗邻温州，这些年

来在我市“向北融合、向东发

展”的战略中获得了很多实惠，

很多村民住上了高楼，几乎家

家户户都有了小车，村容村貌

越来越上档次。现在经济发展

越来越快，基础设施一定要跟

上，尤其是交通方面。目前罗

凤路口一到高峰期就非常拥

堵，从塘下到瑞安市区起码要

半小时。希望在今后五年，塘

下一带的交通得到明显改善。

林杰代表（玉海住建所
所长）：

当前市委、市政府部署

的“ 大 拆 大 整 ”六 大 专 项 行

动，是对我市城市建设、经济

发展等方面诸多短板来了一

次“刮骨疗伤”。通过此次专

项行动，将极大改善我市的

生产生活环境、消除安全隐

患、促进经济转型升级。建

议各级党委政府在专项行动

中能够切实做到求真务实、

真抓实干。

【报告摘要】
打造绿色生态、古色文

化、彩色赏花、月色夜景、蓝

色海洋的瑞安“五彩旅游”。

决不把脏乱差、污泥浊

水、违法建筑带入全面小康，

创成省级生态示范区、基本

无违建县。

建立生态环境损害责任

终身追究制，推行生态环保

离任审计，做到党政同责、终

身追责、双重追责。

【代表有话说】
杨小秋代表（大学生村官）：
我是高楼镇东龙村的大

学生村官，这几年对乡村卫生

环境的变化感同身受。处理

好垃圾分类，对于山区旅游发

展很重要，游客到当地一看，

卫生不好，印象分就大大下

降。这几年村里的卫生做得

不错，垃圾分类体系也都建立

起来了。但要真正形成良好

的社会效应、环境效应，还有

待进一步加强。绿水青山就

是金山银山，瑞安西部山区绿

化本来就很好，良好的空气质

量，既是一张品牌，更需要保

持和维护。

陈显泼代表（北麂乡党
委书记）：

北麂于2016年初重新设

乡，成为我市仅有的海岛渔业

乡。今年北麂被列入温州海洋

公园“十三五”规划，北麂应以

此为契机，申请设立国家级海

洋特别保护区。距离北麂 10

海里左右的南麂岛，早在1990

年就设立了国家级自然保护

区，20多年来，在生态保护、科

研建设、滨海旅游等方面已经

远远领先于我们。建议市委对

此事高度重视，在充分论证的

前提下，加大支持力度。这对

于保护我市海洋生态资源、提

高海洋保护意识意义重大，也

有利于发展滨海旅游，促进东

部海洋岛屿经济区的发展。

【报告摘要】
深入实施创新驱动发展

战略，依托国家级汽车电气

零部件质检中心、高科技检

测认证基地等平台，推行创

新券等方式，加快构建以企

业为主体、市场为导向、产学

研结合的技术创新体系。

深化全国农民住房财

产权抵押贷款等试点，让

群众充分享受改革红利。

【代表有话说】
代月丽代表（胜华波

集团公司党支部书记）：
创新是个老话题，也

是个常说常新的话题。我

对这一点感受尤其深刻。

随着汽车业的发展，新能

源汽车越来越受到重视，

如果在这方面不进行技术

创 新 ，肯 定 跟 不 上 形 势 。

胜华波已经和特斯拉合作

两年，配套生产汽车座椅

调节电机，目前我们的发

展战略是努力通过科技创

新与国际汽车行业发展新

趋势接轨。我想这也是我

市众多与汽车生产相关行

业正在做的事情。

金伟雄代表（瑞安农
商银行莘塍支行行长）：

近年来，瑞安农商银行

推出了多种助力“三农”发

展 的 金 融 产 品 。 2015 年

底，全国人大常委会试点农

房抵押贷款工作，瑞安被纳

入推广县市之一。在“大众

创业、万众创新”的背景下，

我们在工作中发现，农民创

业，面临融资难、担保难等

问题。近年来，我们加大农

房抵押贷款试点推广力度，

着力解决这个问题。现在

市委对农业这么重视，接下

来瑞安农商银行会继续加

大农房抵押工作的力度，

为广大农民致富提供更好

的支持。

加快产业跨界融合发展，打造智慧智造之城

加快区域相向融合发展，打造互联互动之城

加快山水人文融合发展，打造宜居宜游之城

加快改革开放融合发展
打造创新创优之城

加快平安民生融合发展
打造民富民享之城


